

La LETTRE INFO FNAM n°8 Mars- Avril 2018



AVENIR de La Française Des Jeux (FDJ)

Dans la dernière lettre INFO FNAM, il était fait mention de la privatisation de la FDJ et des inquiétudes que cela pouvait engendrer au sein des actionnaires que nous sommes, l'UBFT et nous-même.

Courant avril, notre président fédéral avait fait connaître par voie de presse son sentiment sur le problème, notamment le manque d'information donné aux membres du Conseil d'Administration de la FDJ.

Sans doute a-t-il été entendu car le 4 mai, notre président, en compagnie du président de l'UBFT et de son directeur général, ont été reçus par l'Agence des Participations de l'Etat sise à Bercy.

De cet entretien d'information, il ressort les principaux points suivants :

- Si le projet reçoit l'approbation gouvernementale, il n'est pas envisagé que l'Etat se retire totalement de la FDJ car s'il ne s'agit pas d'activités stratégiques, les loteries sont particulièrement sensibles, et doivent rester sous forme d'un cahier des charges de monopole
- La volonté du gouvernement est d'offrir la possibilité aux français d'acquérir des parts de FDJ qui deviendrait une société cotée
- Il n'y aurait pas de risque qu'un actionnaire, autre que l'Etat, prenne le contrôle de FDJ car il n'est pas possible d'acquérir plus de 30 % d'une société cotée. Des verrous juridiques seront posés
- La privatisation ne se ferait que par cession des parts de l'Etat : il n'y a donc pas de remise en cause des participations des autres actionnaires
- L'exécutif veut mettre en place un système de régulation de l'ensemble du secteur des jeux dont FDJ afin d'assurer aux parties prenantes une stabilité solide et pérenne par une autorité indépendante
- Une garantie de stabilité des taux de prélèvement sur FDJ dans le temps serait formalisée
- FDJ devra continuer à avoir un comportement économique et éthique exemplaire (lutte contre l'addiction, le jeu des mineurs et le blanchiment)

Par ailleurs, il a été précisé que des garde-fous seraient institués pour éviter qu'un investisseur rachète des actions au-delà d'un certain niveau.

Si le projet obtient l'accord du Président de la République, il passera dans la loi Pacte dont la promulgation est prévue, pour l'instant, en fin d'année. Le processus de privatisation ne sera donc engagé pour la FDJ au mieux, pas avant 2019.

Nos représentants ont pris acte de ces informations rassurantes. D'autres réunions de ce type auront lieu en fonction de l'avancée du projet.

PRIX DE LA MÉMOIRE ET DU CIVISME



Le 7 avril dernier a eu lieu la remise du 24^{ème} Prix de la Mémoire et du Civisme de la Fédération Nationale André Maginot 2018 dans les salons de l'hôtel de ville de Paris.

Après le discours d'ouverture du Président fédéral, placé sous l'évocation de la place de Grève, aujourd'hui place de l'Hôtel de ville et qui doit, notamment, sa célébrité aux rassemblements populaires, aux réjouissances publiques et aux rassemblements révolutionnaires ou d'ouvriers qui venaient y chercher du travail (d'où l'expression faire grève), mais aussi plus récemment à la libération de Paris, Henry Schwindt, président de la commission de la mémoire et de

l'action civique, a procédé, avec notre présentateur habituel, à la lecture du palmarès, après un bref rappel du ressenti de l'élève et de son interprétation du site visité..

Ce cru 2018 a permis, en 2017, de faire concourir 212 établissements scolaires répartis sur tout le territoire français, soit 9 500 élèves et 1 000 professeurs qui ont bénéficié de l'aide matérielle de la fédération pour réaliser des voyages de mémoire sur des sites historiques, témoins de l'engagement des français à défendre leur pays jusqu'au sacrifice de leur vie pour que la paix et la démocratie s'installent durablement.

Après cette cérémonie de remise des prix présidée par le Général d'armée Elrick Irastorza, Président du CA de la Mission du Centenaire de la Première Guerre mondiale, tous les participants se sont rendus à l'Arc de Triomphe pour raviver la flamme et rendre hommage au soldat inconnu.

Un dîner de gala et un voyage d'histoire en bus pour tous les élèves sur les hauts lieux historiques de Paris ont clos cette journée qui fut mémorable pour tous les lauréats, leurs professeurs et leurs parents présents.



Dépôt de fleurs par les scolaires



Dépôt de gerbe par les autorités et un lycéen



Final avec l'Hymne Européen et la Marseillaise chantés par une classe
De l'école de BAUDRICOURT A - Paris 13ème

ACTIVITÉS DE SOUTIEN ET DE MÉMOIRE

Centenaire de l'Amicale des Anciens Légionnaires de GENÈVE

Le 20 mars 2018 a eu lieu le centenaire de l'Amicale des Anciens Légionnaires de Genève, groupement de Maginot. Cette commémoration, qui se passait dans le pays de GEX sous un froid glacial, mais ensoleillé, a donné lieu à plusieurs cérémonies dans cette sous-préfecture frontalière (dépôt de gerbes, défilé, concert,...), ce qui montre bien le côté fédérateur et international de notre fédération.

Cette dernière était représentée par notre camarade administrateur Francis Barbier. Une compagnie des Grognauds de Genève, en tenue d'époque, était présente à cette manifestation. Son drapeau a été décoré de la médaille de la FSALE par le président du groupement n°1, le général Rémy Gausseres.

En quelques photos, découvrez cette importante manifestation en mémoire des français par le sang versé qui ont servi avec Honneur et Fidélité.



*



Des jeunes en quête de repères



Des jeunes de l'établissement pour l'insertion dans l'emploi d'Osmoy ont visité la Grande Garenne.

Pour un jeune, sortir du système scolaire sans diplôme ou qualification est l'assurance d'échec ou d'exclusion. Si certains n'ont pas la volonté de s'en sortir, d'autres préfèrent réagir et prendre leur destin en main.

Pour ceux-ci, l'EPIDE (Établissement Pour l'Insertion Dans l'Emploi) d'Osmoy, dirigé par Véronique Millet, offre une possibilité de construire un projet professionnel et d'acquérir une formation générale ou spécialisée.

Remise à niveau

Le centre accueille 180 jeunes volontaires. Pendant huit mois, ils vont vivre en internat avec une discipline d'inspiration militaire. Les formateurs apprennent aux jeunes volontaires à prendre soin d'eux et des autres et les éduquent ainsi à la citoyenneté. Cette méthode originale, qui allie un accompagnement global et personnalisé et un cadre structurant qui donne aux élèves confiance en eux et leur apprend à vivre en collectivité, est très contraignante mais très enrichissante pour ces jeunes dont beaucoup ont perdu tout repère.

Le sport et des stages de remise à niveau contribuent à cette prise de conscience. Lors de son parcours à Osmoy, chaque jeune peut préparer deux projets professionnels accompagnés par les formateurs du centre.

La visite à la fédération André-Maginot fait partie du parcours éducatif avec la découverte du musée Historimage qui a impressionné les jeunes.

Accueillis par Maurice Gambert, président honoraire de la Fédération, Michel Preud'homme, administrateur national et le colonel Bernard Verpillot, président du GR 94, les jeunes ont levé les couleurs et déposé une gerbe devant la statue d'André Maginot.

Cette cérémonie, qui fait partie de leur quotidien à l'EPIDE, revêt une grande importance pour eux et emplit de fierté ceux qui sont choisis pour hisser les couleurs et présenter les drapeaux.

FLASH INFO

- Vous recevrez sous peu une lettre FNAM INFO spéciale « Baptême Promotion Sergent André Maginot ».
Ceci vous permettra de découvrir cette nouvelle promotion de l'ENSOA, pleine d'avenir, au sein de l'armée de terre.
- S'agissant du domaine de la Grande Garenne de Neuvy sur Barangeon, il y a actuellement des contacts avec l'Institution de Gestions Sociale des Armées (IGESA) qui pourrait être intéressée par un partenariat avec la fédération. Cette dernière est d'ailleurs venue visiter le site le 20 mars 2018.
Le Président fédéral fera un point rapide sur ces contacts au cours du Congrès de Nantes

Pour conclure

N'hésitez pas à nous faire part régulièrement des actions que vous menez. Cela permet de faire connaître le travail réalisé au profit de nos adhérents, mais aussi des jeunes d'aujourd'hui dans le cadre de nos objectifs intergénérationnels.

Lisez et faites lire cette lettre INFO FNAM. Transmettez-là notamment à tous vos adhérents dotés d'une adresse mail.

Contacts FNAM: communication@maginot.asso.fr